

Editorial

Escribir esta nota editorial me produce una particular satisfacción, pues además de presentar varios artículos de interés clínico, este número incluye los *abstracts* de las publicaciones hechas por nuestros académicos en revistas científicas, así como también las presentaciones por ellos realizadas en diversos congresos internacionales durante el año 2014.

Como nueva Dirección Académica nos hemos propuesto la misión de fomentar el desarrollo cuantitativo y cualitativo de todas las actividades académicas de nuestro Hospital, para lo cual hemos contado con el apoyo de la Rectoría, del Decanato, de la Facultad de Medicina y de la Dirección General del Hospital, que han participado de la idea de reestructurar y fortalecer el área académica.

Para optimizar la gestión de las actividades docentes, se ha autorizado la creación de los cargos de Coordinadores Docentes de Pregrado y Postgrado, cuya labor –como su nombre lo dice– estará destinada a poner en práctica y coordinar adecuadamente todas las actividades solicitadas por las correspondientes Escuelas de Pre y Postgrado de la Facultad de Medicina y de otras Facultades afines, con el objetivo de cumplir las labores docentes de la manera más eficiente y expedita posible, poniendo énfasis en su calidad y velando por la máxima satisfacción de todos los usuarios.

Esta nueva Dirección Académica se ha propuesto como un objetivo fundamental “estrechar lazos” con nuestra Facultad de Medicina. En el ámbito de la investigación básico-clínica se están planteando proyectos conjuntos con la Dirección de Investigación de la Facultad, algunos de los cuales ya se están materializando; como la generación de un Centro de Investigación Clínica Avanzada (CICA). Esta idea fue gestada hace ya algunos años entre académicos del Hospital y la Facultad con el propósito de estimular la investigación básico-clínica conjunta de calidad.

Es indispensable definir metas comunes con la Facultad de Medicina para optimizar la cantidad y calidad de las actividades académicas realizadas en nuestro Hospital. Tomando como patrón los estándares internacionales de calidad educacional, queremos implementar un sistema de monitoreo y evaluación continua y permanente de todos los procesos y sus resultados.

Queremos trabajar en equipo, muy estrechamente con los miembros de cada uno de los Departamentos del HCUCH, para identificar los problemas existentes y encontrar juntos las mejores soluciones, utilizando la experiencia de algunos para el beneficio de todos; con una mirada sistémica, para beneficio institucional.

Hacemos pues un llamado a todos los miembros de nuestra comunidad académica a trabajar muy activamente junto a esta Dirección Académica, que se ha autoimpuesto la misión de ser “el mecanismo articulador” de una nueva relación del HCUCH con su Facultad de Medicina, que permita optimizar todas las actividades académicas y cumplir adecuadamente con nuestra misión de hospital universitario. Debemos seguir manteniendo la tradición de calidad que ha caracterizado durante tantos años a la Facultad de Medicina de la Universidad de Chile y a su Hospital Clínico, el principal hospital docente del país.

Dra. Patricia Gómez Morales
Directora Académica